

## Preocupa a agroindustriales TLC con Perú (El Financiero 02/02/12)

Preocupa a agroindustriales TLC con Perú (El Financiero 02/02/12) Héctor A. Chávez Maya Jueves, 2 de febrero de 2012 Desplazará productos nacionales como aguacate, papa, ajo y uva. Exigen reforzar la aplicación de medidas sanitarias. Productos sensibles representan 27% del PIB agropecuario. - AGROINDUSTRIA AFECTADA La entrada en vigor del Tratado de Libre Comercio México-Perú le preocupa a la agroindustria de nuestro país, pues con la apertura se espera el desplazamiento de productos nacionales como el aguacate, en 27 por ciento; papa, en 31; ajo, en 25, y uva, en 20, advirtió Benjamín Grayeb Ruiz, vicepresidente de comercio exterior del Consejo Nacional Agropecuario (CNA). En entrevista con EL FINANCIERO lamentó que a pesar de los esfuerzos del sector no se haya podido evitar la firma de ese acuerdo. Dijo que ahora sólo les resta ser más exigentes en la aplicación de las medidas sanitarias, pues de lo contrario las plagas podrían llevar a pique todo el comercio internacional agropecuario mexicano. "Si el gobierno no hace nada para proteger a este sector ( ) en pocos años vamos a estar viendo los efectos, que van a ser devastadores." Según las autoridades federales, el tema fitozoosanitario no está sujeto a negociación y es independiente del comercial. Pero si México tuviera reincidencia de males como la mosca del mediterráneo, gorgojo hapra de los granos, palomilla del nopal, fiebre aftosa, gusano barrenador del ganado, influenza aviar, peste bovina o fiebre porcina clásica, entre otros, le podría implicar costos significativos, con la pérdida de cosechas y hatos ganaderos, y el cierre de fronteras a productos de exportación. Tan sólo la fiebre aftosa, cuyo último brote en México ocurrió en 1946, afectó a 17 entidades, donde se requirió sacrificar un millón de cabezas de bovino y aplicar 60 millones de dosis, con un costo de casi 250 millones de dólares. Compromiso incumplido De ahí que "el próximo viernes que nos reunamos con el director de Sanidad Vegetal de la Secretaría de Agricultura, Javier Trujillo, le pediremos que nos explique cómo se le va a hacer para reforzar las medidas sanitarias y evitar la entrada de plagas al país". Lo lamentable, dijo, es que ya se habla de cupos y temporalidades sin que las autoridades hayan realizado un análisis de riesgos. Para el directivo del CNA, tan sólo los productos sensibles representan 27 por ciento del Producto Interno Bruto agropecuario, unos 285 mil millones de pesos; generan un millón de empleos directos y dos millones de jornales. También lamentó que el gobierno federal no haya cumplido con el compromiso de destinar recursos adicionales a los productos considerados sensibles, una de las condiciones de las organizaciones rurales para apoyar el TLC con Perú. Por el contrario, señaló, en el Programa Especial Concurrente (PEC) algunos de los productos fueron castigados de manera importante.